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ESPACE 85 – Juillet - Août 2025 
 

 

Au cœur de ce monde, le souffle de l’Esprit 
 

Ce qui se passe au Moyen-Orient est le franchissement d’un échelon de plus dans l’escalade de la violence. 
Comme si cela ne suffisait pas avec la Bande de Gaza et tous ceux qui y sont prisonniers et affamés dans 
cette prison à ciel ouvert. Le conflit avec l’Iran, après que l’Irak et la Syrie aient été ravagés depuis des années 
sans pouvoir se relever, présage encore que le Moyen-Orient va être encore plus victime de la violence 
humaine et des intérêts internationaux comme celui du pétrole. N’est-ce pas pourtant la terre d’Abraham, le 
père des croyants juifs, chrétiens, musulmans ? Comment la paix, shalom, salam, peut-elle être si défigurée ? 
Comment l’échelle de Jacob, qui indiquait le haut et le ciel (Gn 28,12), est-elle détournée vers le bas, vers 
l’enfer ? 
     
 Le réchauffement climatique, lui, met notre planète en surchauffe, à commencer par les océans et les forêts 
qui s’embrasent. Des régions entières dans le monde sont menacées de désertification, entraînant des flux 
migratoires supplémentaires, la traite humaine et des refus aux frontières toujours plus dramatiques. 
     
 Et ce réchauffement climatique est lui aussi dû à nos comportements humains, nous qui sommes toujours 
plus avides de consommer. L’état du monde dépend des puissants pas toujours bien intentionnés, c’est vrai, 
mais aussi de nos comportements. Si nos vies sont plus sobres, si nous sommes artisans de paix là où nous 
vivons, si nous faisons « baisser la température » lors de discussions où le ton monte, alors des fenêtres 
d’espérance pourront s’ouvrir. Si nous continuons à transmettre aux plus jeunes que l’écrin de la nature est 
plus beau et plus réel que l’écran virtuel, alors leur avenir sera plein de promesses. Si nous continuons à aimer 
nos enfants, nos ados, en leur offrant un foyer familial et une Église où la chaleur n’est jamais dangereuse, où 
leurs qualités sont mises en avant et où ils sont aidés et aimés dans leurs défauts, alors leur cœur sera disposé 
à prendre des bonnes décisions, à se tourner vers les autres et non vers soi-même. 
     
 Le pape François dans sa dernière encyclique Dilexit Nos (Il nous a aimés) insistait sur la place centrale du 
cœur dans la personne humaine. C’est le lieu unificateur, le lieu le plus intime de notre personne : « Le cœur 
est capable d’unifier et d’harmoniser l’histoire personnelle, qui semble fragmentée en mille morceaux mais où 
tout peut avoir un sens » (DN 19). Et François se lamentait souvent que la troisième guerre mondiale est là, 
elle aussi en morceaux. Mais le cœur du Christ nous irrigue depuis la croix et la résurrection, et il veut unir 
notre cœur au sien pour pouvoir toujours mieux aimer. 
      
En ce lendemain de la Pentecôte, où nous sommes encore dans la chaleur et sous le vent de l’Esprit-Saint qui 
a soufflé fort dans notre diocèse en particulier, entretenons-en Église ce feu intérieur qui n’est pas là pour 
ravager mais pour aimer. Jésus n’est pas venu juger le monde mais le sauver (Jn 12,47). Nous n’avons pas 
non plus à juger notre monde mais à l’aimer, à vouloir le sauver par notre foi, notre espérance, notre charité. 

J-Christophe Cabanis 
 

.           
Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet 

Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers 
 

Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : centre-paroissial@paroissecolomiers.org  
Page d'accueil du site     : https://paroissecolomiers.org 
Page Facebook Paroisse Colomiers    : https://www.facebook.com/paroissecolomiers 
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Je crois en Dieu. Il est notre père à tous. 
     Il nous regarde avec bienveillance et nous pardonne. Il nous offre la vie éternelle en nous ouvrant les portes 
du paradis. Il s’est fait homme pour nous apprendre à aimer. 
     Je crois en Jésus. Il est avec nous pour nous guider dans la foi, comme un professeur de charité. Il ouvre 
nos yeux pour que nous voyions l’essentiel. Il nous protège et nous donne de la joie, de l’amour et de la force.  
Avec lui, nous ne sommes jamais seuls.  
Jesus ist für miche in Freund, der immer hinter mir steht und mich auf den vichtigen weg bringt. (Jésus est pour 
moi un ami qui se tient toujours derrière moi et qui me met sur la bonne voie). 
     Je crois en l’Esprit Saint. Il nous soutient quand nous nous sentons fragiles. Il nous inspire pour devenir 
meilleurs. Nous le laissons agir dans notre vie et nous plaçons notre confiance dans ses mains. Grâce à lui, 
nous vivons dans la paix.  
     Je crois en l’Église, la communauté des Enfants de Dieu. Pour vivre en chrétien, nous prions, nous allons 
à la messe et à l’aumônerie. Nous essayons d’être solidaires et généreux, de rendre heureuses les personnes 
de notre entourage.  
An Gott zu glauben macht mich positiver und liebenswerter (croire en Dieu me rend plus positif et plus aimable). 
     Je crois en ma famille, mes parents, mes amis. Ils sont présents sur notre chemin de foi, comme les saints, 
comme Sainte Germaine. Sa simplicité est un modèle à suivre. 

Les jeunes de 5ème qui ont fait leur profession de foi les 21/22 juin 

 
Pentecôte 2025 au MEETT, un témoignage. 

A 10h30 parmi la table ronde des témoignages, l’intervenante Clémence Pasquier, trentenaire a témoigné de 
son espérance malgré la maladie. J’ai été émue par ce témoignage, Clémence est malade depuis 10 ans et 
n’est pas guérie. Je rapporte quelques-unes de ses phrases marquantes de témoignage : 
« Ma vie et ma foi ont été bouleversées par un diagnostic de cancer du sein à l’âge de 20 ans. 
Être chrétien dans l’épreuve, c’est être fort car malgré mes demandes de guérison, ça ne venait pas.  Alors j’ai 
eu un déclic pour ne plus demander de guérir et garder la conscience de Dieu présent instant après instant. 
Ma conviction s’est faite que les choses sont là où il faut et comme il faut, la guérison devient secondaire. 
Je sais que Dieu est présent dans ma vie comme elle est, et non pas comme je voudrais qu’elle soit. Dieu est 
vivant et me permet de parler dans les épreuves et la souffrance, cela se passe dans la manière de vivre les 
choses, et Dieu m’envoie là où il veut et notamment à l’hôpital. 
Dieu est là où nous sommes, grâce après grâce, dans l’instant, comme nous sommes. » 
La journée fut grandiose, avec des multitudes, jamais vécue ainsi pour moi. Multitude de prêtres, de 
confirmants, de fidèles, de chanteurs et musiciens, qui ont portés l’Esprit Saint au plus haut dans les cœurs et 
les âmes, ce fut merveilleux. 

Brigitte P. 
 

Témoignage d'une confirmée de la Pentecôte au MEETT. 
Petit retour sur la manière dont j’ai vécu cette fête de Pentecôte 2025. 
Les jours précédant cette journée ont été marqués par l'appréhension, quand j’ai appris que nous serions si 
nombreux. J’avais vraiment peur d’une foule bruyante, désordonnée, et d'une messe dénuée de sens, car 
elle se déroulait dans un lieu différent. 
Ce fut tout l’inverse, cette journée restera longtemps gravée dans mon cœur comme une journée où je me 
suis vraiment sentie faire partie d’une grande famille. Je suis encore émue par la ferveur de la foule pendant 
la messe, et par ce sentiment d’être en union de prière. Je n’aurais pas pu espérer une plus belle journée 
pour recevoir le sacrement de la confirmation, ce dont de l'Esprit Saint c’était aussi la chance de le partager 
avec les personnes présentes ce jour-là. Si un jour je me sens seule, je repenserai à cette foule bienveillante 
animée par une même foi, et cette pensée seule suffira à m'apaiser. Merci à tous ceux qui ont rendu cette 
journée possible, ils nous ont fait un cadeau précieux. 

Dates à retenir en juillet-août 
Attention : à partir du 3 juillet la messe du jeudi à 18h30 sera célébrée de nouveau à l'église                  

Ste Radegonde et non plus à Ste Bernadette. 
Juillet 
Samedi 5 : messe pour les défunts du mois à 09h00 à Ste-Radegonde. 
Lundi 28 : prière à Marie 15h00 à Ste Radegonde. 
Août 
Mercredi 6 : fête de la Transfiguration, messe à 9h à Ste Bernadette. 
Vendredi 15 :  fête de l'Assomption de la Vierge Marie. Messe à 10h30 à Ste Radegonde. 
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J’espère que ces quelques lignes parleront aux paroissiens. 
Merci pour tout ! Je rends grâce pour toutes les personnes formidables qu'il m'a été donné de rencontrer à 
Colomiers. 
Bonne continuation dans vos futurs projets. 
Fraternellement                                                                                                                                    Laetitia 
 

Pierre Teilhard de Chardin (1881-1955) 
     Il est né à Sarcenat près de Clermont Ferrand ; il est prêtre, jésuite, géologue, paléontologue, 
paléoanthropologue. Il a voulu unir tout au long de sa vie la science et la foi. 
     Il est issu d’une très ancienne famille auvergnate de magistrats, originaire de Murat (en Auvergne) et dont 
la branche a été anoblie sous le règne de Louis XVIII. 
     Sa famille était très pieuse et il choisit très jeune de rejoindre les jésuites. C’est un jésuite scientifique de la 
génération du début du XXème siècle. Il est nourri par la spiritualité de Ignace de Loyola et il travaille au 
quotidien à l’avènement du Royaume. 
     Teilhard croyait en un univers irréversible avec Dieu comme « Omega » (c’est un terme inventé par Teilhard 
pour décrire l’évolution de notre univers). Le point Omega, c’est le Christ universel de Saint Paul : Dieu est tout 
en tous. 
     Il est donc un jésuite qui a plus tard abandonné les enseignements traditionnels de l’Eglise Catholique 
Romaine. C’est une des batailles de la vie de Teilhard et il connaîtra la défiance de Rome et de la hiérarchie 
ecclésiastique. Il n’a pas été condamné par le Saint Office mais il est mis à l’écart. Il fait l’objet, même après 
sa mort, d’un « monitum » (un avertissement). Ce parfum de scandale lui donne une dimension dramatique. 
On a dit de lui : c’est son malheur qui a fait sa chance car cela a éveillé une certaine fascination - « absent, il 
intrigue, présent, il agace ». 
     C’est un homme qui s’intéresse à différents domaines. 
Il s’intéresse à la question des origines de l’humanité non pas sur le plan spirituel mais sur le plan scientifique. 
Il se permet de dire : « Adam et Eve ont existé mais on ne retrouvera pas leur squelette ».  
Il désire prouver qu’il est possible d’aimer le monde en évolution sans renier Dieu, c’est cette réflexion qui 
entraine le soupçon le concernant. Il va quitter la France, sera envoyé en Chine pour y mener des expéditions 
paléontologiques (il participera à la découverte du sinanthrope c’est à dire « l’homme de Pékin, un fossile 
hominidé ». 
Bien que critiqué, il a des choses à dire. Il écrit beaucoup de lettres concernant sa vie, ses découvertes 
nombreuses. (Ses écrits seront connus après sa mort grâce à sa secrétaire qui les avait conservées). Ses 
écrits ont circulé sous forme de polycopiés. Son aura grandi dans les cercles intellectuels des français… mais 
inquiète les gardiens de la tradition. 
Cette méfiance va grandir quand Pie XII en 1950 met en garde contre « certaines opinions fausses qui 
menacent les fondements de la foi catholique ». 
Les sujets de « science dure » suscitent des crispations. 
Pie XII refuse ente autre le polygénisme, c’est à dire que l’humanité serait issue de plusieurs sources 
génétiques et non pas d’un seul couple. Theilhard de Chardin est atterré. 
Ce fut un personnage charismatique. Il a un caractère sympathique mêlé d’une grande sensibilité. Exemple : 
un chanoine traditionnaliste dira de Teilhard « il avait une silhouette élancée avec des cheveux blancs et avec 
la distinction de son masque ». 
Il ajoutera : « quand le père parle, on sent qu’il domine son auditoire devant qui il dissèque sans émotion les 
éléments de son exposé » 
Teihlard a en effet beaucoup de prestance, il impressionne les femmes de son entourage proche, il aura ainsi 
une grande amitié avec Lucile Swan (c’est une américaine qu’il a rencontrée à Pékin). Il a été très critiqué à 
cause d’elle mais on dira le concernant face à Lucile Swan, c’est un grand naïf. Il sait qu’il doit rester célibataire, 
il est prêtre, même si parfois il a peine à comprendre pourquoi. 
     La vie de Teilhard ressemble à un roman. Tous les éléments sont présents : la vocation, les expéditions en 
pays lointains, le parfum du scandale, l’amour impossible et la quête de vérité. 
     Sa vie, très riche, va s’arrêter brutalement. Il succombe à une crise cardiaque à l’âge de 73 ans, le jour de 
Pâques, en 1955 après avoir assisté à la messe à la Cathédrale St Patrick de New York. Après sa mort, on 
publiera son œuvre scientifique, philosophique et religieuse. 
     Pour terminer, voici quelques citations de Teilhard : 
« La chose la plus satisfaisante dans la vie est d’avoir pu donner une grande partie de soi aux autres » 
« Ce n’est pas d’une tête à tête ni d’un corps à corps, c’est d’un cœur à cœur que nous avons besoin » 
« Il n’existe qu’un seul mal : la désunion » 
     Pour conclure, c’est un missionnaire qui au fond aurait voulu gagner les scientifiques à la foi. 

Claudine MESTRE 
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Journée diocésaine à Lourdes : vendredi 22 août. 
Pour ceux qui souhaitent participer à cette journée, il est possible de rejoindre le groupe de Tournefeuille. Le 
bus partira du parvis de l'église St Pierre (77 rue Gaston Doumergue) à 7h. Le retour est prévu au même 
endroit à 21h. Le coût est de 25 euros (payables par chèque à l'ordre de "paroisse de Tournefeuille"). Les 
inscriptions sont à faire au secrétariat paroissial de Tournefeuille (lun 13h-16h, mar-mer-jeu 9h-12h, vend 9h-
12h et 14h-16h30) : 05 61 86 21 49   eptournefeuille31@gmail.com 
 
 

 
 

************* 
Ont été CONFIRMES au Meett le jour de Pentecôte : Camille ALBRIEUX – Raphaëlle BARDOUX –  
Angélo BOUSQUIE – Océane BOUSSONNIERE – Maya CHAUMARAT – Romary CRESSIOT-SUAREZ –
Claire GUISELIN – Oriana KOUAM – Louis MOISSON – Ethan NALIZA MONAR – Marie PONÇON – 
 Emilie RUIZ CASTRO – Laëtitia ALMARIC – Matthieu ESCUDE – Sasha FERAT – Philomène KOUAKOU. 
 
BAPTÊMES CÉLÉBRÉS (juin) : Nolan et Ella PECHBERTY – Léon et Nina LASSAUVETAT – Gilles 
BARTHELEMY – Gabriel et Anna ZOUBOFF – Anna MAGOT 
 
OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (juin) : Henri CAUNES – Louis DUCASSE – Joseph NADAL – Robert 
VAYSSIERES – Marie-Thérèse MONTE – Henri PUISSEGUR – Maria ZACHETTA – Louisette MURAT – 
Jeanne PLESSIS – Jésus INCERTE GUTIERREZ – Jean-Pierre LOUPIAC – Christine GARCIA –  
René SAILLANT 
 

Jours Heures   Lieu 

Mardi et Vendredi   08h00  Messe  Ste Radegonde 

Mercredi 09h00 Messe Ste Bernadette 

Jeudi 18h30 Messe  Ste Radegonde 

Samedi 18h30 Messe Ste Bernadette 

Dimanche 08h30 et 10h30 Messes Ste Radegonde 

 

https://www.google.com/maps/search/77+rue+Gaston+Doumergue)+%C3%A0+7h?entry=gmail&source=g
mailto:eptournefeuille31@gmail.com

